

Tercera reunión por el Llamado de Roma
para la Ética de la Inteligencia Artificial.

Presentes:

- **Dra. Roxana Ruffo, Directora Académica Administrativa del VRF.**
- **Alejandra López, Secretaria Administrativa del VRF.**
- **Dr. Ernesto Gil Deza, Director de Oncología, Facultad de Medicina**
- **Ing. Sergio Salimbeni, director del Instituto de Investigación de CyT USAL**
- **Mag. Claudio Blanchart Director de la Especialización en Seguros y la Maestría en Dirección de Empresas.**
- **Mg. Eloy Mealla, docente del VRF. Seminario Pedagogía Ignaciana.**
- **Mg. Malena Errico, por la ONG Circolo Giuridico di Argentina, exalumna USAL y con experiencia docente en cursos de Cs. Jurídica USAL.**
- **Mg. Juan Bautista González Saborido, docente de Ciencias Jurídicas.**
- **Lic. Victoria Scarpatti, docente del VRF.**
- **Lic. Sabrina Marino, docente e investigadora del VRF**
- **Lic. Francisco Liaudat, colaborador académico y docente del VRF.**

Agenda del día:

10.00: inicio de la reunión

10.15: Palabras de Sergio Salimbeni y Ernesto Gil Deza. Aportes desde la ingeniería y la medicina al tema que nos convoca.

10.35: Propuestas de nombre para el grupo.

11.00: Primera actividad (primer cuatrimestre): conferencia del Rabino Fishel Szlajen, lunes 24/6 19:00 hs. Convocatorias y detalles.

11.30: Cierre (fecha de la siguiente reunión, pendientes, etc).

Sergio Salimbeni expuso cuestiones referidas a la IA referida a la herramienta. Luego comenta sobre la arquitectura de la IA, donde menciona que no habría expertos en el tema en la universidad ni en la argentina. Propone articular los esfuerzos de las UA para que no se repitan actividades. Menciona dos proyectos de investigación que tiene el Instituto de Ciencia y Tecnología de la Fac. de Ing. Uno más genérico (estado de avance de la IA en Argentina) y otro más específico (la detección temprana de cáncer de próstata con la IA). Sobre la posibilidad de que “razone” por sí misma el comenta que no estaría demostrado, pero hay debates al respecto.

Eloy Mealla hace referencia a la cuestión etimológica de la inteligencia artificial, en tanto uso problemático del término ya que inteligencia refiere a dos dimensiones: autoconciencia y autonomía. En este sentido sostiene que no sería propio hablar de “inteligencia artificial”. Comenta la posibilidad de realizar la lectura del documento para un análisis grupal del mismo. Ernesto Gil Deza comenta sobre la necesidad de formar estudiantes y docentes en el campo de la medicina respecto al tema. Menciona ejemplos del ámbito de la medicina, sobre la cuestión del origen de la IA que no estuvo pensada originalmente como herramienta para otros análisis. Hace mención sobre los riesgos de alejamiento de lo humano. Comenta sobre un trabajo realizado con estudiantes de medicina, desde el documento Dignitas Infinita.

Malena Errico plantea la cuestión de avanzar en el análisis de los ecosistemas digitales y el nombre “Comisión AlgorÉtica USAL” para identificación del espacio de trabajo.

Victoria Scarpatti retoma desde el documento base “Rome Call” y la dignidad infinitas el valor de la dignidad de la persona humana como cuestión transversal al debate de la Ética para la IA.

Juan Bautista Gonzalez Saborido, comenta que el elemento de la dignidad no es tan común y dado sobre la singularidad del concepto. Desde diversos ámbitos no hay una comprensión común y básica sobre la dignidad. Por eso propone rescatar a Quiles en su filosofía antropológica; “La Persona Humana” como otro documento para sumar al debate, con el valor de su producción académica dentro de la universidad y posibilidad de diálogo con la cultura.

Claudio Blanchart comenta sobre actividades de otras universidades, retoma la cuestión sobre el debate de la educación y la IA. Aprovechar el momento para mostrar a la universidad en una renovación epistemológica.

Roxana Ruffo informa la actividad con el Rabino Fishel. Quedan posibilidades abiertas para hacer alguna actividad con el consejo empresarial. Juan Bautista Saborido comenta sobre la posibilidad de plantear actividades sobre el tema junto a Malena Errico en la Fac. de Cs. Jurídicas. Malena Errico también menciona la importancia de escuchar a los estudiantes.

Francisco Lliaudat presenta el tablero donde quedarán colgados los artículos de producción de la USAL sobre ética de IA. <https://tinyurl.com/eticaiausal>

Pendientes:

Pasar la traducción no oficial para leerla y comentar la próxima reunión.

Incorporar el documento de Persona Humana, de Quiles.

Lunes 10/6 la actividad con el Rabino, en el Rectorado, sala San Francisco Javier.

Próxima reunión: 2/7 a las 11 hs - Rectorado, Aula 4 (2 piso) Francisco Suarez